La Confederación del Júcar plantea un plan contra riadas de 545 millones

El organismo fluvial propondrá al Gobierno una treintena de futuras obras, entre ellas las pendientes del plan autonómico de 2003

J. A. MARRAHÍ ALICANTE

31 agosto 2015

La Confederación Hidrográfica del Júcar deberá presentar al Gobierno, antes de fin de año, su Plan de Gestión de Riesgo de Inundación (PGRI). Y en ese informe técnico, que actualmente se encuentra en fase de información pública, el organismo ministerial estima que la Comunitat precisa 31 obras fluviales por valor de 545 millones de euros para estar protegida ante las riadas.

En 2003, la CHJ ya se comprometió a ejecutar una serie de obras clave en zonas fluviales para contener avenidas o facilitar desagües sin que el agua de lluvia quedara embalsada en campos o zonas urbanas. Fue dentro del Plan de Acción Territorial de carácter sectorial sobre prevención del Riesgo de Inundación en la Comunitat Valenciana, el conocido como Patricova, que también implicaba a la Generalitat, a las diputaciones y a otros organismos estatales.

Dentro de este plan de origen autonómico, la CHJ ha ejecutado obras por valor de 224 millones, a las que se suma la inversión de 105 millones de la sociedad estatal Acuamed, dependiente del Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente. Son obras como encauzamientos, defensas contra avenidas, laminaciones o mejoras de drenaje en numerosos puntos de la red fluvial. Sin embargo, otras bajo competencia de la CHJ están



Masaje relajante pies a cabeza 45 min.

Gemma Estetica & Beauty

40€ 19€ Llévatelo

todavía pendientes, al igual que lo están las comprometidas por la Generalitat. De hecho, la mayor parte del compromiso del Patricova está bajo su paraguas.

Cuatro años después del plan regional, una directiva europea de 2007 obligaba a España a desarrollar planes similares contra inundaciones, lo que se tradujo en un decreto estatal de 2010 que implica a las distintas administraciones. La norma marca criterios técnicos para la elaboración de los planes de seguridad ante riadas y obliga a presentarlos al Gobierno antes de fin de año.

En el caso de la CHJ, «incorporamos las obras pendientes del Patricova y algunas nuevas», como indicó un portavoz de la entidad. «No se está obviando ni abandonando el plan regional inicial, sino sumando más obras según los criterios impuestos por el decreto estatal», destacaron.

Entre los trabajos anunciados por el organismo fluvial del Júcar hay encauzamientos, motas, diques... En definitiva, «obras que implican intervenciones físicas en los cauces, aguas costeras y áreas propensas a sufrir inundaciones». También existe otro bloque de actuaciones propuestas «para regular caudales, como la construcción o modificación de presas». Así consta en el plan elaborados por los técnicos de la CHJ.

Este diario consultó a la Conselleria de Obras Públicas si, al igual que sucede con la CHJ, también va a presentar al Gobierno su PGRI antes de que acabe el año. Pero todavía no ha habido respuesta. El director general de la Agencia de Seguridad y Respuesta a las Emergencias de la Generalitat, José María Ángel, presentará hoy en el Ayuntamiento de Paterna la campaña autonómica de prevención contra inundaciones.